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(9 ».evsra. ocio PEDEMONTE, presidente de a Fundación Dr. Jorge Kaplan: 

“Seguimos abocados a la 
rehabilitación cardíaca integral” 
Daisy Castillo T. 
ciudadesomercuriovalpo.l 

reintay dosaños cumplió 
T la Fundación Cardiovas- 

cular Dr. Jorge Kaplan, 
institución queenlos últimos15 
años se ha transformado en un 
referente nacional y, al mismo 
tiempo, anivel internacional, a 
la hora de abordarla patología 
cardíaca en cuanto a larehabili- 
tación cardiovascular integral. 

En entrevista con este Dia- 

rio, eldoctor Oneglio Pedemon- 
te, presidente de la Fundación, 
señaló en cuanto a los principa- 
les hitos alcanzados que uno de 
ellos, por ejemplo, fue crear y 
mantener un Comité Científico 
quesereúnecada!5 días, ininte- 
rrumpidamente, mediante el 
cualse presentan y discuten pro- 
puestas denuevos abordajes pa- 
rael tratamiento de patologías 
cardíacas, nuevas terapias ytéc- 
nicas quirúrgicas. 

Añadió que “creamos unor- 
ganismo de capacitación -Kar- 
diotec- mediante el cual contri- 
buimos al entrenamiento y for- 
mación delos profesionales de 
la salud, desde POCUS (Point of 
Care Ultrasound) Evaluación 
cardiopulmonar con ecógrafo 
portátiljunto ala cama del pa- 
ciente paramédicosde Urgencia 
y UCI, porque POCUS es una he- 
rramienta emergente muy im- 
portante quenoseenseñaenlas 
universidades. También cursos 
de NAEMT como el PHTLS (So- 

porte Vital de Trauma Prehospi- 
talario), AMES (Soporte Médico 
Vital Avanzado) AHDR (Respues- 
taa Catástrofes y Desastres con 
Víctimas Masivas) o ACLS (So- 
porte Vital Cardiovascular Avan- 
zadodeECS)”. 

  

PACIENTES EN LA REGIÓN 
-¿Cuántos pacientes ha atendido 
Ta Fundación en la Región de Val- 
paraíso? 
-Desdeel2006 hasta el 2024, la 
Fundación harealizado1452ci- 
rugías cardiovasculares, 3.340 
implantes de marcapasos, 1.640 
estudios de electrofisiología, 
3.150 pro dehemo- 

EN 

    
“Hace poco menos 
de un año pudimos 
crear Kardiofarma, 
una farmacia sin 
fines de lucro 
que acerca los 
medicamentosa 
los pacientes”. 

-Estamos trabajando en la edi- 
ción del primer libro de educa- 
ción en POCUS, que será la pri- 

mera publicación chilena com- 
pletasobre Evaluación Ecográfi- 
ca Cardiopulmonar y de Urgen- 
ia, elaborada íntegramente por 
nuestros médicos, kinesiólogos 
y docentes que tienen una gran 
experiencia trabajando con pa- 
cientescrticos. Además, enelte- 
madela prevención desdelain- 
fancia, estamostrabajandoenla 
producción deunaserieanima- 
da 2D y 3D con un personaje 
central que creamos y quesella- 
ma Corsanito y que, a través de 
sus simpáticas aventuras, nos 
enseñaa cómo cuidar nuestra 
salud tanto fisica como mental. 

1.200 VIDAS 
-La Fundació enpro-   

dinamia. En total, 9.582 perso- 
nas atendidas. En cuanto a la 
cantidad de pacientesrehabilita- 
dos, desde el 2016 a la fecha, 
3.280 personas. 

- ¿Qué es lo más novedoso en lo 
queestán trabajando? 

poner y promover elllamado“Có- 
digo Infarto”. ¿De qué setrata? 
-Esuna estrategia sanitaria muy 
efectiva para rescatar rápida- 
mente a personas infartadas. Y 
gracias ala coordinación con el 
SAMU del Servicio de Salud Vi- 
ña-Quillota y el Hospital Gustavo 

"QUEREMOS QUE NADIE ABANDONE SU TRATAMIENTO”, DIJO PEDEMONTE. 

Fricke, ha permitido salvar a la 
fecha1.200 vidas. Sedetectauna 
persona desarrollando uninfar- 
to en cualquier lugar y se da la 
alertaal SAMU y, al mismo tiem- 
po,se preparael pabellón de he- 
modinamia para liberar en el 
menor tiempo posible el coágu- 
Jo otromboqueestá obstruyen- 
doqueeltorrentesanguíneolle- 
guealcorazón. 

-¿Y cómo hafuncionado lafarma- 

ciasinfines delucro? 

- Hace poco menos de un año 
pudimoscrear Kardiofarma (Sal- 
'vador Vergara 448), una farma- 
cia sinfines de lucro que acerca 
los medicamentos alos pacien- 
tesdetodaslas patologías, yque 
es unaayuda sobre todo a quie- 
nes les cuesta mucho mantener. 

laadherencia a lostratamientos 
farmacológicos, porqueen algu- 
nos casos el costo es más alto 
que la pensión de la persona. 
Queremos quenadie abandone 
sutratamiento porqueno puede 
pagarlo. 

CORAZÓN ARTIFICIAL 
-Chile, en general, tiene bajasta- 
sas de donación de órganos, 10 
porcada millón de habitantes. 
-Enla Fundación estábamos 
muy preocupados, porque los 
pacientes enlista de espera de 
trasplante eran más que los 
donantes de órganos, y mu- 
chos morían sin poder darles 
una solución, Ese fue el moti- 
vo que nos llevó a estudiar 

“En educación y 
prevención, estamos 
finalizando por 
segundo año 
consecutivo un 
proyecto de 
promoción dela 
salud cardiovascular”. 

otras terapias y ex] 
nuevas. Y la Funda 
un equipo médico integrado 
por cardiocirujano, anestesis- 
ta, enfermera y kinesiólogo a 
capacitarse a Alemania, y lue- 
go compramos los primeros 
dos LVAD (dispositivo de asis- 
tencia ventricular izquierdo, 
del modelo Heartware). Los 
implantamos en pacientes que 
no habían encontrado donan- 
tes de corazón compatibles y 
el resultado fue espectacular. 
Fuimos los primeros en Lati- 
noamérica. Después, el Servi- 
cio de Salud (Viña del Mar-Qui- 
llota) adquirió otros siete. Del 
total de nueve quese implan- 
taron, seis sobreviven actual- 
mente, lo que representa un 
66% de sobrevida, superior al 
trasplante cardíaco. 

   

-¿En qué están abocados actual- 
mente? 

-Seguimos abocados ala reha- 
bilitación cardíaca integral en 
Nuestro centro. Tenemos con- 

sultamédica delas especialida- 
des cardiología, medicina inter- 
na y broncopulmonar. Y, ade- 
más, estamos haciendo ciru- 

gías y procedimientos de he- 
modinamia en forma perma- 
nente, En educación y preven- 
ción, estamos finalizando por 
segundo año consecutivo un 
proyecto de promoción de la 
salud cardiovascular, quese lla- 
ma “Infancia sana, futuro salu- 
dable”, entres escuelas delare- 
gión: la Escuela Paul Harris, de 
Viña del Mar, la Escuela Repú- 

blica del Uruguay de Valparaf- 
so, yla Escuela Charles Darwin, 
de Villa Alemana, quebenefició 
a 200 estudiantes de quinto 
año básico y consistió en un 
abordaje integral de la preven- 
ción dela salud cardiovascular 
con evaluación nutricional, 
exámenes de bioimpedancia, 
talleres de ejercicio fisico y en- 
trega de smartbands para el 
monitoreo del ritmo cardíaco, 
por ejemplo. os   

    
UN ANTIGUO CARRO RESTAURADO DE BOMBEROS ESTUVO PRESENTE. 

Bomberos de Viña 
celebra sus 140 años 
con desfile por el 
centro de la ciudad 
ANIVERSARIO. Tras cinco años, institución 
retomó tradición y también efectuó una 
ceremonia en el Teatro Municipal. 

ste domingo, el Cuerpo 
E de Bomberos de Viña 

del Marconmemoró sus 
140 años de vida, retomando 
su tradicional desfile por el 
centro dela ciudad y efectuan- 
do unsolemne acto en el Tea- 
tro Municipal de Viña del Mar, 
recinto que no ocupaban des- 
de que quedó inhabilitado por 
el terremoto de 2010. 

En su revista por las calles 
dela comuna participaron las 
10 compañías delainstitución, 

consus respectivos capitanes y 
el comandante del cuerpo, Pa- 
tricio Brito, sumando 340 vo- 
luntarios y 40 carros. 

“CUENTAN CON BOMBEROS” 

Britoseñaló en lainstanciaque 
parte del valor que tiene hacer 
este desfile por las calles de Vi- 
ña del Mar es dar a conocer a 
los vecinos las herramientas 
con que cuenta el Cuerpo de 
Bomberos para afiontar emer- 
gencias. 

“El desfile lo hacemos con 

carros bomba actualizados, 
con lo que tenemos para en- 
frentar una emergencia en Vi- 
ña del Mar y Concón. Para la 
comunidad esto también es 
muy importante, porque es el 
reflejo de lo que hacemos, lo 
que tenemos y lo que vivimos 
como bomberos constante- 
mente. Que la gente sepa que 

5 
años estuvo ausente el 
desfile del Cuerpo de Bombe- 

ros de Viña del Mar de las ca- 
lles del centro de la ciudad. 

“Es el reflejo de lo 
que hacemos. (...) 
Que la gentesepa 
que tienen bomberos 
ensu comunidad y 
que cuentan con 
ellos”. 

Patricio Brito 
Comandante del Cuerpo de 
Bomberos de Viña del Mar 

tienen bomberos en su comu- 

nidad y que cuentan con 
ellos”. 

RECUPERANDO TRADICIONES 

Históricamente, Bomberos ha 
llevado. cabo su desfile de ani- 
versario por las cercanías del 
Teatro Municipal de Viña del 
Mar, para culminar el evento 
con una sesión solemne en el 
recintojunto atodos losmiem- 
bros dela institución. No obs- 
tante, producto del terremoto 
de 2010, el evento se fue mo- 
viendo entrelocacionesquein- 
dluyeron el Hotel O'Higgins, el 
Hotel Enjoy y el Sporting. 

Sin embargo, luego de cin- 
co años, Bomberos de Viña del 
Mar pudo volver a su tradicio- 
nal desfile por la calle Arlegui y 
adesarrollar su acto deaniver- 
sario en el restaurado Teatro 
Municipal. 

“Para nosotros es muy im- 
portanteesta fecha comocuer- 
po de Bomberos. Todos los 
años se entregan premios, pre- 
mios por servicio desde 10 
años hasta 65, tenemos bom- 

beros hasta con 70”, agregó el 
comandante Brito. as

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

16/12/2024
  $1.037.566
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,64%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 6


